





Los Gobernantes
de México



2

1824-1872

05

02

03

04

F1205

.R62

1873

V.2



1020001087



C
F1205
R62
1873
V.2

LOS GOBERNANTES
DE MÉXICO.

Galería de biografías y retratos de los Vireyes, Emperadores,
Presidentes y otros gobernantes que ha tenido México

DESDE DON HERNANDO CORTES

Hasta el C. Benito Juarez.

ESCRITA POR

MANUEL RIVERA GAMBAS

AUTOR DE LA "HISTORIA DE JALAPA Y LAS REVOLUCIONES DEL ESTADO DE VERÁCRUZ,"
INGENIERO DE MINAS, Y MIEMBRO DE LAS SOCIEDADES DE GEOGRAFIA Y ESTADÍSTICA
Y DE HISTORIA NATURAL.

TOMO SEGUNDO.



105493

MEXICO.
IMP. DE J. M. AGUILAR ORTIZ.
1ª de Santo Domingo núm. 5.
1873



FONDO
BERNARDO DIAZ RAMIREZ

LOS GONERZATERS
DE MEXICO

Hasta el C. Benito Juárez

MANUEL RIVERO CAMARAS

TOMO PRIMERO



FONDO
FERNANDO DIAZ RAMIREZ

INTRODUCCION.

DESDE que nos propusimos escribir la presente obra, quisimos no solo mostrar ejemplos á los que en el porvenir rigieran los destinos de nuestro pueblo, y dar á conocer á éste lo que habian sido sus gobernantes, sino añadir una prueba mas acerca de la consoladora creencia del constante progreso de las sociedades, cuyas obras llevan el carácter de una perfecta solidaridad. ¡Cuán poco seria nuestra vida, tan corta y tan mezquina si no tuviera una mision enlazada con los grandes destinos de la familia humana! ¡Qué insoportable seria la existencia si no supiéramos que los sufrimientos de los individuos y de las sociedades vienen formando la fecundante sávia de la civilizacion, siempre creciente á que marcha la humanidad! Es dulce consuelo saber que nuestros dolores han de venir á ser el fundamento de las grandes virtudes soñadas por Plutarco. Cada vez siente mas el hombre la necesidad de lo verdadero y de lo grande revestido de belleza y tendiendo al bienestar que va adquiriendo lenta pero necesariamente. Si remontamos el curso de las sociedades antiguas sujetándolas al análisis concienzudo, encontramos que la humanidad va ganando constantemente mas actividad y mayor vida intelectual; que necesita hacer mas vehemente la lucha entre la libertad y la servidumbre, entre la idea y la resistencia de la fuerza bruta, de cuya lucha emanar mejoras no sospechadas que conducen á adquirir la libertad civil en el orden y la igualdad en la ley, bases del bienestar social.

Sucesivamente han desaparecido la idolatría, la esclavitud y las castas, y el mundo se afana por establecer en su base el derecho y la fraternidad; á las sociedades formadas por la conquista, cimentadas en la esclavitud y el egoismo, han sustituido otras que se apoyan en la industria, la actividad y el pensamiento, formando ciudadanos de los que antes eran esclavos. En los pasos dados hoy por la humanidad percibe nuestro espíritu unidad en la accion y en los sentimientos, y que se realiza la ley indefectible de la conquista progresiva de los derechos y del bienestar, reconocida en la Historia: el poder de los cuatro imperios mas antiguos cede su paso á la actividad humana en Grecia, continúa la lucha en Roma entre ambas fuerzas y de allí nacen la conciencia del derecho y las tendencias prácticas á la libertad que aun pugnan largo tiempo con la servidumbre y el egoismo. Las naciones han tenido marcada inclinacion á dominarse mutuamente, y hasta hoy no se abre página alguna de la Historia que no esté manchada con sangre, y que no aconseje á los gobiernos repeler la fuerza con la fuerza.